

Noticias de interés



Tomada por Diana Carolina Ávila

Colombia fortalece compromiso climático con estrategia en la Amazonía

El 15 de diciembre de 2023, la Mesa de la Conferencia de las Partes (COP) del Convenio sobre la Diversidad Biológica (CDB) eligió a Colombia como sede de la COP16, que se celebrará del 21 de octubre al 1 de noviembre de 2024. Será una oportunidad para que los países de todo el mundo se reúnan para discutir los desafíos y oportunidades para la biodiversidad en el siglo XXI, pues los temas clave que se discutirán incluyen la pérdida de biodiversidad, la restauración de los ecosistemas, la distribución justa de los beneficios de la biodiversidad y la protección de los derechos de los pueblos indígenas.

<https://noticiasnvc.com/colombia-fortalece-compromiso-climatico-con-estrategia-en-la-amazonia/>

Políticas ambientales para la Paz en el arco de deforestación de la Amazonía colombiana

Colombia se unió a una estrategia global para enfrentar la crisis climática y proteger la Amazonía, en un esfuerzo histórico de articulación entre el gobierno nacional y seis gobernaciones del sur del país. En una cumbre liderada por la UNGRD, se construyó una hoja de ruta regional para abordar riesgos como la deforestación e incendios forestales. Se firmó una declaración conjunta que será presentada en Brasil, evidenciando el compromiso con la acción climática. La estrategia promueve manejo integral del fuego, adaptación climática y protección de la biodiversidad, alineándose con los Objetivos de Desarrollo Sostenible y fortaleciendo la resiliencia ambiental del país.

<https://indepaz.org.co/politicas-ambientales-para-la-paz-en-el-arco-de-deforestacion-de-la-amazonia-colombiana/>

Corte Constitucional da órdenes para atender salud mental de indígenas amazónicos

La Corte Constitucional de Colombia emitió la sentencia T-082 de 2025, ordenando acciones urgentes para abordar la crisis de salud mental en la Amazonía, donde Amazonas, Vaupés y Guainía registran los índices de suicidio más altos del país, especialmente entre jóvenes indígenas. El caso de una menor que intentó suicidarse reveló deficiencias en el respeto por la identidad cultural en la atención médica. La Corte ordenó actualizar protocolos de salud mental con enfoque intercultural, y capacitar a docentes en prevención del suicidio, reconociendo la necesidad de un enfoque diferencial y respetuoso de los saberes indígenas.

<https://www.elespectador.com/salud/corte-constitucional-da-ordenes-para-atender-salud-mental-de-indigenas-amazonicos/>

Satélites, drones e inteligencia artificial: la tecnología ayuda a proteger la Amazonía

El monitoreo de la Amazonía, una región vastamente afectada por deforestación, minería ilegal y tráfico de especies, se ha fortalecido gracias al uso de tecnologías como drones, satélites e inteligencia artificial. Organizaciones como la FCDS y programas como MAAP combinan imágenes satelitales, vuelos aéreos y algoritmos para detectar cambios ambientales en tiempo real. Estas herramientas permiten vigilar actividades humanas y proteger ecosistemas, aunque enfrentan limitaciones como la nubosidad persistente o los riesgos de seguridad en zonas de conflicto. La colaboración con comunidades indígenas es clave para una vigilancia efectiva, sostenible y culturalmente adecuada en esta región estratégica para el planeta.

<https://elpais.com/america/amazonia-sin-fronteras/2025-03-27/satelites-drones-e-inteligencia-artificial-la-tecnologia-ayuda-a-proteger-la-amazonia.html>



Tomada por Federico Mosquera.